











metode politik dalam madrasah Ahlul Bait a.s. dan garis pemikiran serta politik mereka yang menguasai para pengikut mereka khususnya, dan juga mempengaruhi semua kelompok umat pada umumnya, telah mencapai titiknya yang kritis pada masa peralihan Imamah dari Imam Ali ar-Ridha a.s. kepada Imam Muhammad al-Jawad a.s. Diskusi-diskusi dan perbedaan pendapat telah muncul di seputar diri Imam Muhammad al-Jawad bin Ali ar-Ridha a.s. disebabkan karena umurnya yang masih kanak-kanak dan belum baligh sekitar 7 tahun ketika ayahnya wafat. Kitab-kitab tarikh dan *sirah* (riwayat hidup) telah mencatat satu segi dari pertukaran-pertukaran pandangan mengenai diri Imam Jawad a.s. dan kemudaan usianya. Mereka juga menyebutkan tentang adanya sebagian Ahlul Bait a.s yang meninggalkan Imam jawad a.s. Dalam uraian berikut, akan kita telaah 1 segi dari nash-nash yang terpercaya dan akan kita temui nash-nash yang meneguhkan keimaman Imam Muhammad al-Jawad a.s. Syaikh al- Mufid, seorang ulama' besar Ahlul Bait abad ke 4 H, telah mengalisis hal ini dengan kata-katanya sebagai berikut : “Selanjutnya imamah terus berlanjut pada pendapat yang mendukung prinsip imamah sepanjang masa hidup Abul Hasan ar-Ridha a.s. Maka ketika dia wafat dan digantikan oleh puteranya Abu Ja'far (Imam Jawad a.s.) yang ketika ayahnya wafat baru berusia 7 tahun, mereka pun berselisih pendapat dan terpecah menjadi 3 kelompok.









kecil saja yang ikhlas kepada Ahlul Bait a.s. dan mengetahui hakikat segala perkara.

Oleh karena itu, para pengikut Ahlul Bait a.s. di segenap lapisan dan kelompoknya segera berkumpul dan membicarakan masalah imamah ini dan perkara siapa yang akan menjadi Imam sesudah Ali bin Musa ar-Ridha a.s.

Syaikh al-Majlisi mengutip dari kitab *'uyun al-Mukjizat* dan menggambarkan sebagian apa yang terjadi di masa sulit berkenaan dengan masalah Imamah sebagai berikut :

“Dan pada saat itu adalah musim haji. Para fuqaha dan al-Anshar beserta para ulama’ mereka sebanyak 80 orang, berangkat menunaikan ibadah haji. Mereka menuju Madinah untuk melihat Abu Ja’far a.s. Maka ketika mereka sampai di Madinah, mereka kemudian mendatangi rumah Ja’far al-Shadiq a.s. yang kosong. Mereka masuk dan duduk di atas permadani yang besar. Kemudian keluarlah dia menghadapi mereka, Abdullah bin Musa segera duduk di hadapan majelis tersebut. Seseorang berdiri dan mengumumkan : ‘Ini adalah putera Rasulullah SAW. Maka barang siapa yang hendak bertanya kepadanya, silakan bertanya. “Maka Abdullah pun ditanyai tentang masalah-masalah yang dijawabnya dengan tidak semestinya, dan dia menerangkan kepada mereka dengan cara yang membuat mereka bingung. Gelisahlah para fuqaha itu, dan mereka pun langsung berdiri dan berniat pergi meninggalkan tempat itu. Mereka









Ja'far al-Shadiq, paman Imam Ridha a.s. Salah seorang perawi terpercaya (tsiqat) dan ulama' abrar yang telah dipersaksikan oleh para tokoh ilmu dan riwayat dari berbagai madzhab tentang kesucian dan ketsiqatannya. Dia juga telah menetapkan Imamah bagi Abu Ja'far Muhammad bin Ali al-Jawad a.s.

Diriwayatkan dari al-Husain bin Muhammad, dari Muhammad bin Ahmad An-Nahdiy, dari Muhammad bin Khalad al-Shaiqal, dari Muhammad bin al-Hasan bin 'Ammar, ia berkata : “Aku sedang duduk-duduk di Madinah bersama Ali bin Ja'far bin Muhammad. Aku telah tinggalkan selama 2 tahun. Aku sedang menuliskan sesuatu apa yang didengar dari saudaranya, yakni Abul Hasan. Ketika tiba-tiba Abu Ja'far Muhammad bin Ali ar-Ridha masuk menemuinya di masjid, yaitu masjid Rasulullah SAW. Maka Ali bin Ja'far melompat bangkit menyambutnya tanpa sepatu ataupun selendang, lalu mencium tangannya, menghormatinya. Abu Ja'far berkata kepadanya: “Wahai paman, duduklah semoga Allah merahmatimu.” Ali bin Ja'far menjawab: “Wahai Abu Ja'far, bagaimana aku bisa duduk sedangkan kamu masih berdiri?”

Maka Ali bin Ja'far telah duduk kembali di tempatnya, sahabat-sahabatnya mencela dia dan berkata : “Engkau adalah paman dari ayahnya. Mengapa engkau berbuat begitu terhadapnya?” Ali bin Ja'far menjawab : “Diamlah kalian! Jika Allah tidak memberikan hak kepada orang tua ini (katanya sambil memegang jenggotnya) tapi memberikannya kepada pemuda itu dan menempatkannya pada kedudukan dimana dia telah





dia itu masih anak kecil, umurnya masih sedikit. Sebaiknya Amirul Mukminin membiarkannya belajar ilmu dulu, ma'rifat atau adab apa saja. Dan setelah itu silakan Anda lakukan apa yang Anda kehendaki.”

Berkata al-Ma'mun: “Seolah-olah Anda semua meragukan perkataan saya. Jika Anda menghendaki, carilah kabar tentang dia atau undanglah orang yang akan mencari kabar tentangnya dan setelah itu silahkan Anda semua mencelanya atau menyatakan penyesalan kepadanya.” Mereka berkata: “Dan biarkan kami lakukan hal itu.” al-Ma'mun menjawab: “Ya.” Mereka berkata: “Kalau begitu, hendaklah di hadapan Anda ditampilkan seorang yang akan menyainya tentang sesuatu dari urusan-urusan syari'at. Jika dia bisa menjawabnya dengan benar, kami tidak akan menentang rencana Anda dan dengan demikian bagi kaum khawas maupun awam mengakui kebenaran pendapat Amirul Mukminin. Tapi jika dia tak mampu menjawab pertanyaan tersebut dengan benar, maka cukuplah bagi kami dan Amirul Mukminin tak berhak mengajukan dalil dalam urusan ini.”

Maka berkatalah al-Ma'mun kepada mereka: “Silahkan Anda kerjakan apa yang Anda kehendaki itu, kapan saja Anda mau.”

Mereka pun meninggalkan al-Ma'mun, dan mereka bersepakat untuk memilih Yahya bin Aktsam sebagai orang yang mengajukan pertanyaan dan menguji Muhammad al-Jawad a.s. Mereka menjanjikan kepadanya banyak hadiah jika dia bisa mengalahkan dan mempermalukan al-Jawad a.s. Tak lama kemudian mereka kembali kepada al-Ma'mun dan meminta



